



★★★★★ 第2回 平成15年度 初追加二段審査会 36名が合格



諸作の指導を厳格に

本部がんばる

日高崎武道館で、平成十五年度高崎支部第二回剣道初二段審査が開催されました。

市内の中学、高校、一般の人たち三八名の剣士が挑戦しました。

開会式では本多審査委員長が「全員合格することを祈ります。」と激励の挨拶を述べられました。

またこの日は群馬県剣道連盟会長中島先生が特別観覧されました。

この本番の日に遡ると三日前の二月八日に受審のための事前講習会が開催されました。この講習会にほとんどの挑戦者が受講して万全の気持ち

第7号	行場所	原町内
発行者	高崎市武道責任者	高崎支部
発行者	剣道連盟	上條
広報担当		

での本番ですが、重ねて開会式の後に、橋本支部長そして藤木事務局長が入念に受審のポイントとして諸作法を丁寧に指導いたしました。

剣道を始めたからにはぜひ初段はとつておきたいと誰しも思うところです。それはやはり、ある時間剣道について考え、



初段女子：実技模様

学びそして剣道を通じて先人たちの想いに触れたんだとゆう大きな証にならだと思います。では当然ながら段位なんでは簡単にはいただけません。ながくい時間を稽古も剣道をはじめて一年位の間で一段位を得られるからだと思います。

事前の講習会や当日の指導によりみなさんよくよく受審のポイントを身につけられました。審査で一番大切なのは、気合いで打ちきること、そしてなによりもしっかりと審査員の先生方に自分の剣道を見ていただきたいと思うことです。その点みなさんは大変自信をもつて演じたと思います。剣道形の審査ではちよつとつまずいてしまった人もいましたが、落ち着いてやり直しを見事にしてのけました。

今回の審査会は初段の部で再挑戦の方が多くいましたが、ほとんどの人が合格しました。残念ながら今回足踏みをしてしまった数人の選手達は再挑戦を心から期待します。



久々での地元観覧：中島会長先生

合格者氏名	(受験番号順)
【初段男子】	
田島和弥、関口博也、箱田浩之、福田竜司	
植原功基、木村与世布、戸田智行加藤和記	
渡辺涼、上原翔平、佐野友紀	
【初段女子】	
樋口美咲、清水美奈、下谷麻子、高橋由美子	
竹内静江	
佐藤翔悟、荻原達也、加藤渙太、小泉吉弘	
清水健地、本島吉就、角倉大二郎、小谷野俊	
鈴木敬文、佐藤優介、星野圭治	
佐藤真由美	
下谷鮎美、小見嶽、竹本尚美、早乙女恵子	



私は今回剣道形の練習を通して学んだことを今後の剣道に活かし、更に精進したいと思います。最後になりますが、ご指導をして下さった顧問の方々と諸先生方そして夜遅くまで練習に付き合つて下さった先輩に感謝したいと思います。

私は今回剣道形の練習を通して学んだことを今後の剣道に活かし、更に精進したいと思います。最後になりますが、ご指導をして下さった顧問の方々と諸先生方そして夜遅くまで練習に付き合つて下さった先輩に感謝したいと思います。

剣道を始めて四年、私は昇段審査に向けて高崎武道館で開かれた日本剣道形講習会に参加しました。講習会が始まる前に「剣道形の上手な人は、剣道も上手だ。」という先生の話を聞きました。前回私が剣道形を練習したのは二年前の初段審査の時で、それ以来一度も練習をしていませんでした。そのため忘れてしまった部分もあり、講習中に注意されました。また、あらため取り組んだ七本目の仕太刀が上手くできず講習会の間、集中的に練習をしていました。それでも納得できず、講習会終了後も残って練習をしていました。その様子を見ていた先生方が色々と私を指導してくださいました。

練習を終えてわたしが帰る時に、先生の一人が「剣道型は家の中で木刀を使わなくてできる剣道の基本だから覚えようとしていました。しかし講習会に参加し、先生方の話を聞き練習をしていくうちに剣道形は剣道の基本であり正しく理解することが重要だと考えるようになりました。

剣道二段 高崎東高一年 福田竜司

形と剣道



今小学校四年生の息子が小学校へ入学する頃子育てについてとても悩みました。ちょうどその頃剣道を通して子育てをしました。

た方のお話を聞きし息子と主人が剣道に挑戦するようになりました。

初めは「メン！」と声の出せない息子に先生方も主人も随分苦労したようです。その後、しばらくして息子に背中を押され私も剣道を始めるようになりました。「自分に自信の持てる子に育って欲しい」「何か好きな事を持てる子になって欲しい」・・そんな思いで始めさせた剣道が今の息子には「大好きな剣道」となり、将来の夢や希望を語る時「剣道」抜きでは考えられないものになりました。手ぬぐいが付けられない、面ひもが結べない等々、なにもできなかったところから家族で一緒に練習しました。今振り返ってみると大きく成長する過程を共に歩めたことは親として貴重な体験をすることができたと思います。まだまだ未熟な親ですが「剣道」を通して親子で共に成長できたらと思います。

剣道教室の先生方をはじめ、剣道教室のみなさんそしてたんぽぽの会の皆さんには親子で本当にお世話になります。たくさんの方々に応援していただきここまで剣道を続けることができましたことに感謝の思いでいっぱいです。

日頃先生が言われている「正しい剣道」「美しい剣道」そして「礼儀」を大切にする心を忘れずにこれからも親子で共に精進してまいります。

仲間と剣道

剣道初段 高崎女子高一年 小見曜



審査に合格された方々から投稿いたしました。

内容を部活で練習し合格する事ができました。その数ヶ月後に今度は二年生が初段の審査を受けるところで、形の稽古と一緒にやり、僕たち一年も形の大まかな動きを覚え事ができました。そして二年生は見事全員受かる事ができました。このときの審査で落ちた人は一人もいなかつたそうです。先輩が「次はお前達だ。ガンバレよ。」と言つて「初段を取らないといけないな」と思いました。しかし審査は一年後とだいぶ先の話だし、当然、形の練習もないのにしばらく忘れてしましました。

九か月後に形の練習が入り、ようやく初段を取らなければならぬことを思い出し練習を始めました。昨年やった形を思い出しながら繰り返しやりました。3ヶ月はすぐ過ぎてしまい、僕は初段の審査を受けました。実技、形、学科があり、実技は受かったのですが、残念ながら形で不合格となり初段を取ることができませんでした。前の年に不合格者はいなかつたし、自分で受かると思つていた分とてもショックでした。しかし、まだ二年生のうちにもう一度受けることができると思い、再挑戦を決めました。そこで形の講習会へ行つて本当によかったです。そしてもう一度審査を受け合格することができました。

不合格になつた分受かつた時はとても嬉しかつたです。剣道は日本の歴史が入つていてスポーツなので、色々なことが学べると思います。だから剣道をやりながら、その色々なことを学んで、身につけ、日頃の生活に生かせればいいなと思います。



僕は中学に入り何部に入ろうかと悩んでいました。そんな時友達にさそわれて行ったのが剣道部でした。僕が行った時に先輩が試合稽古をやっていて、剣道の試合を始めて見た僕には、とても迫力があり自分も剣道をやってみたいと思いました。

入部して何ヶ月かすぎて一級審査を受けることになり、その内容を部活で練習し合格する事ができました。その数ヶ月後に今度は二年生が初段の審査を受けるところで、形の稽古と一緒にやり、僕たち一年も形の大まかな動きを覚え事ができました。そして二年生は見事全員受かる事ができました。このときの審査で落ちた人は一人もいなかつたそうです。先輩が「次はお前達だ。ガンバレよ。」と言つて「初段を取らないといけないな」と思いました。しかし審査は一年後とだいぶ先の話だし、当然、形の練習もないのにしばらく忘れてしましました。

九か月後に形の練習が入り、ようやく初段を取らなければならぬことを思い出し練習を始めました。昨年やつた形を思い出しながら繰り返しやりました。3ヶ月はすぐ過ぎてしまい、僕は初段の審査を受けました。実技、形、学科があり、実技は受かったのですが、残念ながら形で不合格となり初段を取ることができませんでした。前の年に不合格者はいなかつたし、自分で受かると思つていた分とてもショックでした。しかし、まだ二年生のうちにもう一度受けることができると思い、再挑戦を決めました。そこで形の講習会へ行つて本当によかったです。そしてもう一度審査を受け合格することができました。

不合格になつた分受かつた時はとても嬉しかつたです。剣道は日本の歴史が入つていてスポーツなので、色々なことが学べると思います。だから剣道をやりながら、その色々なことを学んで、身につけ、日頃の生活に生かせればいいなと思います。

再挑戦

剣道初段 片岡中二年

木村与世布



八郎36才

風雲児

上州の天野八郎

二月に高崎シネマでラストサムライを鑑賞しました。

映画の物語は、明治も初期の時代、西洋列国との言わざるがままの政府をみて死をもつて天皇に衷心する武将勝元（渡辺謙演）とそして勝元らと行動を共にするアーリカ軍将校の物語です。アメリカの人がどうえた日本だから何となく不自然な場面も感じましたが、霧間から現れる騎馬武者軍団など戦の場面はアメリカらしく壮大なスケールで描かれていました。

家が天野八郎について紹介していたため過日、南牧村民俗資料館を訪ね市川館長先生に色々聞かせていただきました。



天野八郎を育んだ磐戸の里

田舎にまでも伝わり、聰明で大志を抱いていた林太郎は最早じつとしている。父を頼って江戸へ上ったのであります。それからはさ

らに文武に励み、ことさら

名乗つた。とゆうことである。また名前の八郎は兄様が喜八郎との名前でそれが由縁と・これも推測である。

さて、彰義隊とは・・薄学の私には、江戸の新撰組みたいなものだろうか。と思っておりました。似たようなのですが、新撰組は浪士の集団であったが、彰義隊は徳川一橋家の重臣達が行が後に佐幕に投じた天野八郎の直心陰流と黒滝山での戦の修業を形成させた要因であると言われています。

その後、林太郎二十歳の時に父親が亡くなり、やもなく林太郎は磐戸の郷へ戻った。村の人たちに書や剣撃を教えるながらも、さきつともんもんとした日々を送っていましたに相違ありません。

文久三年林太郎三十歳、再び上京。世は外国船打ち払い令の中。林太郎は外国船爆破のための水雷挺を考案し、これを幕閣に建議しました。この水雷挺はその後日の目を見るることはありませんでしたが、これ以後林

維新の大波に飲み込まれていったひとりのラスト・サムライがおります。上野彰義隊副長天野八郎をご存じでしょうか。

私は歴史には疎い方ですから今まで知りませんでした。昨年上毛新聞で富岡市の歴史研究会で高崎支部会報に載っていました。天野八郎は、甘樂郡磐戸村（現在の南牧村磐戸）に天保二年三兄弟の真ん中に生を受けました。幼名を大井田林太郎と称し、父親は江戸で旅館を経営していましたため、厳格なる母親は一人の下で育てられました。幼き頃より学問を好んだようですね。内蔵山不動寺において禪の精神を学んだといわれております。十四歳の時、全国を巡るがす騒然たる時代の動きはここ上州の片

八郎を育んでしまった。そこで天野八郎は、磐戸の里で育てられました。五人の兄妹の真ん中に生を受けました。天野八郎は、磐戸の郷へ戻った。村の人たちに書や剣撃を教えるながらも、さきつともんもんとした日々を送っていましたに相違ありません。

文久三年林太郎三十歳、再び上京。世は外国船打ち払い令の中。林太郎は外国船爆破のための水雷挺を考案し、これを幕閣に建議しました。この水雷挺はその後日の目を見るることはありませんでしたが、これ以後林

太郎は名だたる幕臣と肩を並べるようになりました。この彰義隊江戸城開城の後、慶喜が上野寛永寺に謹慎していました。やがて隊は諸藩の脱藩者も多く加わり三千名近くに膨れあがっていました。慶喜が水戸へ引いた後は、まさに錦の御旗を失い

争に火ぶたが切られてしましました。開戦に際し天野と隊長渡辺は意見を異にしてしまい、渡辺が隊を去り、隊の指揮統率は天野八郎がとることとなつた。徳川のご恩に報いるのは今しがたが上野黒門での戦いは今までその激しさが伝えられております。激戦は半日で勝敗を決しました。天野八郎もまだ諦めず再戦を計ろうと市中に潜伏したが、官軍の方の厳しい搜索に捕らえられ、その後、獄中で病のため仲間に見守られながら、義に生き義に殉じた三八年の生涯を閉じました。

大正六年、天野八郎の磐戸村への分骨の際に、元彰義隊士本田晋が次のように詩っています。

南牧慈眼寺八郎の墓：枯れ尾花倒れてそよぎ止みにけり

編集後記

早くも年度末になってしましました。

なんとなく始めてしまった高崎支部剣道つれづれ。まだまだあまり読まれていませんが趣味と実益を兼ねて来年度も続けて行きたいと思います。

とにかく記録として手元においていただければそれでいいんです。ぜひよろしく。

